

SAINT LEBLANC, ERMITE  
2ème Classe

Saint Leblanc naquit dans l'île de Montréal près du village de St. Martin, vers 1850. La pénétration de son esprit et la maturité de son jugement se manifestèrent par les rapides progrès qu'il fit dans ses études à l'École Normale de Montréal. Ayant embrassé la carrière du barreau, il acquit une grande connaissance de toutes les parties du droit, Plus tard cherchant à rendre le peuple meilleur il se livra à la députation provinciale. Il se montra en chambre un puits de science politique.

Vers 1880 il fut persécuté par les grands jurés de son pays, mais heureusement il ne souffrit aucun mal sérieux parce que le ciel le protégeait. Ce fut la récompense du zèle qu'il déploya en évangélisant les Anglais de Saint Anicet.

L'histoire dit qu'il en convertit un grand nombre. Préoccupé de l'idée d'amasser pour le siècle à venir d'autres trésors que ceux que le monde frivole cherche à entasser il prit le parti en 1890 de renoncer à tout et de passer le reste ses jours sur un îlot nommé Table Rock au pied des chutes des Chaudières à Ottawa, où il mourut à un âge avancé.

ST-FAUCHER DE ST-MAURICE  
3ème Classe  
MOINE.

Saint Faucher naquit à Québec vers 1848. Il quitta son pays à l'âge de dix-huit ans pour combattre les infidèles dans le Mexique avant l'avènement de Meximilien 1er. Pendant plusieurs années il voyagea de tribord à bord. Revenu à Québec il se livra à la littérature et publia plusieurs écrits entre les hérétiques de l'école rouge. Les autorités romaines pour le récompenser lui permirent d'ajouter le titre de Saint Maurice à son nom patronymique.

En 1890 les Iroquois le martyrisèrent dans le pays des Belles Chasses en lui mettant au col des croix et des médailles rougies au feu.

## Un chef-d'œuvre d'éloquence

Discours programme de M. Brunet

En annonçant sa candidature aux électeurs de la division Saint-Jacques, l'échevin Brunet s'est montré un véritable foudre d'éloquence. Son discours n'a duré qu'une minute et vingt-sept secondes, mais il a produit un effet phénoménal. Le reporter de L'Iroquois a sténographié ses paroles. Les voici:

"Messieurs, vous savez... m'ont choisi comme candidat... Bon... Ben... j'ai accepté. A c't'heure vous savez, mes adversaires y disent que j'ai été contre les charroliers de grosses voitures. Vous savez... c'est vrai. Eh ben... c'est parce qu'y avait pas d'argent. Bon... pi... vous savez... quand il y a eu de l'argent j'ai été pour. Bon, à c't'heure, moi, comme je suis pas accoutumé, y a des rateurs icite qui vont me remplacer. Merci, messieurs."



### SAINT-WHELAN, PATRON DES CANDIDATS EN PEINE

Vitrail posé en honneur du saint dans le palais de justice de Québec. Les candidats, rouges et bleus viennent l'invoquer pour obtenir des fonds d'élection.

Un polisson a cassé un des carreaux au dessus de la tête du saint. Au lieu de lire *Pray for us*, on lit maintenant *Pay for us*.

Le vitrail a été dessiné au moment où M. Pacaud était en oraison.

Après ce discours-là, les électeurs de la division Saint-Jacques pourront envoyer M. Brunet en Chambre. Il y sera un Solon doublé d'un Démosthène. Il n'y aura jamais d'orateur plus brique que lui.

### Lettre de Lafranchise à sa femme

Ma chère Marianne,

Je m'empresse de te donner des nouvelles de ce qui se passe à Montréal depuis quelques jours. Imagine toi qu'on est en pleines élections pour la chambre de Québec et l'argent va rouler bien gros des deux côtés. Il se fait des spechs tous les soirs à côté de chez nous; il y a un comité pour M. Angé. Les ouvriers vont voter en masse pour lui parce que c'est un avocat fûte et qu'il saura parler en chambre.

Nous avons eu lundi dernier la visite d'un grand monsieur des vieux pays. C'est le duc de Canoque, un des garçons de notre Reine. Il voyage en compagnie de sa femme, un jolie princesse, qui a des belles robes en veux-tu en v'là,

On a eu une parade des pompiers sur le Champ de Mars exprès pour eux. Le prince est arrivé en voiture. Il portait un beau tuyau neuf et une bougrine qui lui allait comme un gant. Sa culotte ne faisait pas un pli aux genoux. On voyait de suite qu'elle n'était pas en tweed canadien. Et puis la façon! Elle avait une coupe comme jamais on n'en trouvera chez Solomon, Isaac, Abrahams ou n'importe quel autre marchand tailleur juif de la rue Saint Laurent.

Comme la Corporation tenait à recevoir le duc avec pompe. Elle a donc fait sortir les pompiers. Tu peux croire que le chef Benoit se tenait le corps raide quand le prince lui a offert la main sur le Champ de Mars.

Il y a eu un accident dans la cérémonie. On venait de monter la houe sur l'échelle Dorval quand tout à coup l'eau arrive avant le temps. La branche qui était pendue à une corde se met à asperger l'eau sur la foule et particulièrement dans la crowd où se tenaient les gros bonnets. La princesse a reçu de l'eau sur sa belle robe qui est devenue trempée comme une lavette. C'était bien de valeur de voir

ça, une belle robe qu'elle étrennait. C'était une robe claire en soie avec des petites fleurs de temps en temps qu'elle avait fait faire exprès pour la grande procession. Heureusement qu'elle en avait une autre dans son coffre. La plume de son chapeau a été toute gâtée ça coulera au moins un écu pour la faire *steamer* et repasser de nouveau. Je crois qu'elle pourra servir de nouveau si elle la fait teindre.

Comme le duc était mouillé je me suis approché de lui et je lui ai demandé de prendre quelque chose. Il m'a dit: où ça? Je lui ai montré une auberge de la rue Craig. Il m'a dit ensuite: Merci. J'ai déjà été là quand j'étais à Montréal il y a vingt ans et que j'étais officier dans les soldats noirs. On n'y boit que du gin en *draft* et du whisky blanc de patates. Je prendrai une bonne *ponce* mais que je sois rendu à la maison. Dans tous les cas merci pour votre politesse.

Le duc parle le français comme un Canadien, il prononce à la française comme Robidoux.

Le duc après m'avoir parlé a regardé son tuyau qui était abîmé par la poussière et l'eau des pompes. Il m'a dit que ça lui faisait bien de la peine, parce que c'était son meilleur. Je lui ai conseillé d'aller chez Robert, le faiseur de chapeaux de castor de la rue Saint-Laurent et de lui faire donner un coup de fer, que ça le remettrait comme neuf.

J'ai été charmé par les bonnes manières du duc qui, tu sais, est le prince Arthur, et lui, je te garantis il est parti avec une opinion propre des Canadiens.

Je termine ici, bien des amitiés chez vous.

CLOPHAS LAFRANCHISE.

### PARC SOHMER

Nous donnons ci-après le programme de  
DIMANCHE SOIR, 8 JUIN.

- 1 Grande Marche—Raines d'Athènes
- 2 Ouverture—Festival..... Beethoven
- 3 Valse—La Source..... Loutner
- 4 Solo de Saxophone—Concertino..... Ruder
- Mons. J. B. Moermans
- 5 Grande Selection—Il Trovatore..... Verdi
- 6 Réverie—Traumerel..... Schumann
- 7 Naïveté musicale—Historiette.... Ravina

#### INTERMEDE 10 MINUTES

- 8 Ouverture—Tann hauser..... Wagner
- 9 Solo de Violoncelle—Caprice hongrois
- Emile Dankler
- Monsieur Louis Amato
- 10 Duo pour Hautbois et Basson—Fantaisie variée..... Meyeur
- MM. E. Devaux et A. Leroux.
- 11 Monsieur SABLON..... Strauss
- 12 Valse—Blue Danube..... Strauss

La semaine prochaine, tous les soirs, le célèbre fantaisiste ROUCLERC jouera au Parc Sohmer.

#### AVIS AUX ELECTEURS

Tous les électeurs qui, après l'élection, auront voté en faveur du candidat heureux dans leur division auront le droit comme par le passé d'acheter leurs cigares à moitié prix chez le VRAI BRAZEAU 47 rue St-Laurent. Ils auront ainsi pour 5 cts les cigares suivants valant 10 cts. *El Padre, Crème, Crusader, Article, Flor Fina, etc., etc.*